

DIARIO DE COSTA RICA

AÑO I - Nº 206

SAN JOSÉ, C. R., SÁBADO 5 DE MARZO DE 1898

VALE 5 CENTAVOS

DIARIO DE COSTA RICA

PERIODICO DE INFORMACION

DIRECTOR PROPIETARIO,

Máximo Soto Hall.

SERVICIO DE CUATRO REPORTERES
CONDICIONES

Saldrá todos los días, menos los siguientes á los festivos,

Suscripción mensual \$ 1-00
Número del día „ 0-05
Número atrasado „ 0-20

VENTA POR LAS CALLES

Avisos y comunicados, precios convencionales.

La colaboración será solicitada.
Todo pago será anticipado.
No se devuelven originales.

REDACCION Y ADMINISTRACION,

5ª AVENIDA, OESTE, Nº 58.
APARTADO DE CORREO Nº 260.

AGENTES

Cartago	Jesús Guzmán C.
San Ramón	Rafael Rodríguez
Juan Viñas	Mariano Zanetti
Heredia	J. Leonidas D. Loria
Limón	Rubén Martí
Alajuela	Alberto Alfaro
Puntarenas	Fernán Tapia
Nicoya	Alberto Flores
Grecia	José de J. Bello
Paraíso	Federico Quesada C.
Palmares	Juan R. Mora Vargas
Liberia	Jesús T. Vega
Santa Ana	Carlos Barrios
Desamparados	Domingo Monge
Tucurrrique	Federico Streber
Santo Domingo	Joaquín Azofeifa

Solicitamos agentes laboriosos y serios. Pagamos bien.

AVISOS ECONOMICOS

á 10 centavos el centímetro
en no menos de 10 inserciones.

DR. M. FISCHEL

CIRUJANO-DENTISTA-AMERICANO

Frente á la plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TENEMOS el gusto de avisar á nuestros lectores que ya está á la venta en la *Librería Moderna* de Font y en la *Tipografía de La Unión Católica* la magnífica obra del Presbítero J. Daniel Carmona, *De San José al Guanacaste é indios guatusos*, á \$ 1.75 ejemplar.

IMPORTANTE

Vendo una casa á ciento veinticinco varas de la Iglesia del Carmen en la calle que va á San Juan. Tiene 50 varas de fondo por 15 de frente, cómoda, bien construída de ladrillo, con luz eléctrica y elegantemente repartida.

Eloisa de Calzamilia.

La CREMA DEL JAPON

Es la bebida más pura, agradable y alimenticia. Para las personas débiles y faltas de apetito, no tiene rival, pues los componentes constituyen un alimento completo, de venta en las principales cantinas, dulcerías y tiendas de esta capital, por botellas y copas.

Precio \$ 2-50 botella. Domicilio del fabricante, 8ª Avenida O. Nº 145.

G. MARTINEZ A.

Referente á esta crema, el Instituto Nacional de Higiene, ha dado la siguiente certificación:

El análisis de la muestra del líquido llamado *Crema del Japon*, enviado á este Instituto, demuestra que tiene propiedades alimenticias y que no contiene amídon ni sustancias nocivas.

San José de Costa Rica.—3 de diciembre de 1897.

Vº Bº.—E. ECHEVERRÍA, Director.

C. BEUTIL, Químico Analítico.

UNA RARA OPORTUNIDAD

ACCIONES DEL BANCO DE COSTA RICA

Vendo de una hasta ocho á razón de \$ 1,950-00 cada una, siendo su valor de 2,000-00. El que las desee acuda pronto. No hay mejor inversión para el capital. Informa el que suscribe.

JAIME G. BENNETT.

15

Así como es de pequeña la suma de 15 centavos, es de grande el alivio que una persona que sufre de

DOLOR DE MUELAS

centavos puede recibir comprando el célebre remedio para el dolor de muelas, las eficaces gotas de

B. O.

SANTA MONICA

que solamente prepara y vende la

Botica Oriental

LA

BOTICA NUEVA

DEL DOCTOR CRUZ POMBO

acaba de recibir nuevo surtido de drogas y medicinas americanas de la casa de Lanmann y Kemp.

Puede despachar facturas á precios corrientes de plaza, sin descuidar el despacho esmerado de recetas, disponiendo como dispone de sustancias y productos farmacéuticos ingleses y franceses.

El doctor R. Cruz Pombo, continúa en ejercicio de su profesión, y recibe consultas en la oficina anexa á su Botica, en la calle de la Estación, frente á antigua CABAÑA.

DR. E. A. FRIIS

CIRUJANO-DENTISTA-AMERICANO

Todas las personas que necesiten arreglarse la dentadura y que residan en Grecia, Naranjo, Zarcero ó Palmares deben acudir á la oficina que por pocos meses he establecido en la villa de San Ramón.

Especialidad en la colocación de dientes artificiales, calzas en oro ó plata y todas las últimas novedades de la profesión.

—Extracción de dientes sin dolor—

Clase de labores

de 12 m. á 2 p. m. en nuestra casa de habitación.

Avenida Nº 48 E.

Precio: \$ 2-50 mensuales.

Elisa F. v. de Durán

Catalina F. Fournier

LECCIONES DE PIANO

Mensualidad \$ 6-00.

Avenida Nº 48 E.

Catalina F. Fournier.

10

6

EN CAMPAÑA

Vendo billetes de Lotería del próximo sorteo á \$ 0-90.

Sexta avenida frente á don Jaime Ross.

Agustín Tapia.

3

2

SE ALQUILAN por \$ 30-00.

Dos hermosas piezas con servicio interior, baño, excusado y agua. En esta oficina informarán.

HABITACIONES Y CUARTOS AMUEBLADOS

En la espléndida y espaciosa casa del Doctor don Paulino Ortiz, situada en la esquina del Parque Morazán, se han arreglado instalaciones en el segundo y tercer piso, que reúnen las ventajas de comodidad, servicio y luz eléctrica, y se ofrecen al público desde el día primero de marzo próximo.

Se alquila también la parte baja muy aparente para establecimientos de comercio.

—¡Condiciones favorables!

Informes. En el bazar de San José. Almacén de muebles.

J. R. Mata.

10

2

DIARIO DE COSTA RICA

5 DE MARZO

NICARAGUA

De una carta fechada en Granada á 24 de febrero y dirigida á un emigrado nicaraguense tomamos los siguientes párrafos.

"Hasta el 31 del mes pasado no supimos aquí la llegada de los jefes que debían encabezar la columna de Mombacho. Ya entonces, con los avisos que Zelaya había recibido, estaba en armas y vigilante. También tuvo de San Carlos de que de un momento á otro le atacarían, y con ese motivo no sólo alistó fuerzas, sino que se apoderó de el vapor *Victoria* y lo mandó á aquella fortaleza desde el 1º del corriente. Esta última circunstancia fué la que frustró el movimiento, pues desde aquel viaje á San Carlos el *Victoria* no paró más que horas en el muelle de Granada"

"A pesar de todo, la columna de Mombacho se apoderó de la importantísima plaza de Nandaimé, donde mucha gente se le presentó, pero no pudo aprovecharla por falta de armas, apenas tenían 160 rifles."

"Por persona que entra con frecuencia á Palacio sabemos que el telegrafista de la frontera dió á Zelaya noticias de todos los movimientos de ustedes. Le dió que les había llegado gente de Liberia y que habían reclutado á todos los trabajadores de Hoffman. En el acto enviaron á San Emilio (hacienda desde la cual hay buen camino á Liberia) 500 hombres al mando de Estrada."

"Las fuerzas que hay en San Juan del Sur, Rivas y Sapóa ascenderán á 1000 hombres. No ha podido Zelaya reunir más á pesar de sus monstruosos decretos."

"Por datos dignos de todo crédito sabemos que José Santos y Gamez se tienen el más espantoso pánico y andan buscando quien intervenga para que les quite de encima la pavorosa amenaza de Costa-Rica. Han apelado á los americanos, á Guatemala, á todo el mundo, y, según se dice ya consiguieron que Guatemala mande á San José á don Pancho Lainfiesta como ministro mediador."

"A León mandó Zelaya á principios de este mes 800 hombres; y esto al mismo tiempo que pretende hacernos creer que está seguro de la adhesión de los leoneses, que probablemente no habrán olvidado las atrocidades de que fueron víctimas de 1896."

"Tengan mucho cuidado con los telegrafistas de la frontera. Hace poco que llegó á conocimiento de Zelaya un parte de Procopio Pagos para el doctor Cardenas; sabemos de

cierto que ese despacho vino del Naranjito."

"Fernando Abaunza telegrafió á Zelaya de San Juan del Sur, el 4 del corriente, diciéndole que se apresurara á defenderse, que él venía de Puntarenas y había podido notar los movimientos de los emigrados."

"Cayeron prisioneros y están en las cárceles de Rivas; Francisco Bolaños, Conrado Chamorro y Alejandro Alfaro; en la de Managua se hallan Domingo Blanco y su cuñado, Arturo y Fernando Elizondo, heridos; el primero, que tiene una bala en los pulmones, está en inmundada *bartolina*."

"La robadera de Zelaya y su chusma está en lo fino. Andan los soldados con el tizón quemando los botes y las chozas de los infelices moradores de las islas del lago."

"A la balandra *Aurora*, de los Chamorros, le dieron fuego por puro gusto."

"Cuando Gámez y demás de la comparsa se persuadieron de que todo había concluido, se dedicaron á robar: ahora están imponiendo contribuciones monstruosas. En Rivas y Jivotepe han hecho cosas todavía más escandalosas que aquí."

Política Centroamericana

Con este título publica la "República" de Guatemala un extenso é interesante artículo firmado Cristino, del cual tomamos los siguientes párrafos:

—El Gobierno de Zelaya, que se ha convertido en un Gobierno de terror, allí en ese rico y hacendoso pueblo que bajo el dominio de los conservadores mereció apellidarse "Suiza Centro-Americana", es ya una entidad política destituida de toda razón legal de ser, desde luego que no tiene más parciales que unos pocos empleados y que para sostenerse ha debido apelar al recurso extremo de la paz armada, justificando así que no tiene más apoyo que el sable y el fusil. El Gobierno de Zelaya atropella los principios del derecho de gentes, declara á Béeche, Cónsul costarricense en Nicaragua, cómplice de una asonada de rebelión, lo encarcela, lo reduce á formal prisión, y por último hace que un Consejo de Guerra lo condene á cinco años de presidio. Escándalo sin ejemplo en los anales de la diplomacia y la política hispano americanas. Además, sitúa un ejército de observación en la frontera, luego invade el territorio de Costa Rica en las inmediaciones fronterizas, y como final

del cuadro aparece ante sus conciudadanos como una víctima transfigurada y gloriosa del maquiavelismo de Iglesias y de la insidia de los costarricenses.

En tanto, la Dieta Centro-Americana explica la conducta de Zelaya, reprocha la de Iglesias y pasa en silencio la actitud de Nicaragua, que acoge en sus periódicos, sujetos todos á inspección oficial, todo lo malo que se pueda decir del General Gutiérrez entre sus enemigos, hiriendo así la reputación del gobernante salvadoreño.

La Dieta, tratando de sus asuntos interiores, ¿cómo explicará este último detalle de la conducta del General Zelaya? Paso difícil tiene que ser para la Dieta Centro Americana la resolución de ese conflicto entre dos países que son partes integrantes de la entidad política que ella representa. ¿Podrá Nicaragua por sí sola aislándose de las otras dos Repúblicas que con ella forman la entidad política que unifica y representa la Dieta Centro Americana, declarar la guerra á Costa Rica, ó aceptarla?

Muy obvia es la respuesta; ninguna de las tres Repúblicas unidas por el Pacto de Amapala, puede declarar ni aceptar la guerra, sino es por medio de la Dieta y solidariamente.

Si la Dieta hace suya la cuestión, Costa Rica habrá de batirse con la República Mayor? Es evidente que no, porque la Dieta, si tiene un valor moral político por su carácter representativo, en cambio carece de un poder positivo sobre los Estados, y El Salvador no pondrá su contingente en la lucha, por las rencillas con Zelaya, y Honduras, es posible que se releve también de figurar en el cuadro, porque hay un Sindicato que, invocando solemnes compromisos y la consecución de altos fines, ahogará por muchos años la autonomía hondureña.

¿Podrá la Dieta declarar la guerra á Costa Rica, localizando en Nicaragua la acción y las operaciones? Difícil es dar una respuesta á esta pregunta. Los nicaraguenses no quieren á Zelaya; hombres de respetable catadura social y política, como el Doctor Cárdenas y el General Ortiz, figuran al frente de las bandas dispuestas á rebelarse contra el autócrata de Managua; y segura-

mente el jefe actual de Nicaragua se verá medido con el mismo rasero con que él mismo midió á Vásquez en Honduras. Y luego, en caso de una pérdida, ¿cómo se conciliarían las exigencias del vencedor, sin que saliese interesado el Pacto de Amapala?

Se deja ver sin mucho esfuerzo de penetración, que la permanencia del General Zelaya en el poder es una amenaza para la paz de Centro América, y que su conducta actual respecto de Costa Rica y El Salvador, es un ridículo para la Dieta de la República Mayor.

CRISTINO.

EL SITIO DE COLCHESTER

(1648.)

Terribles calamidades devastaban la Inglaterra en el reinado de Carlos I. El rey y el Parlamento se hacían la guerra; los ejércitos realistas y los del Parlamento sostenían continuos y desastrosos combates, porque dispuesta la batalla, los vencedores trataban sin piedad á los vencidos.

Habiendo sido derrotado el ejército realista, muchos de sus oficiales, fieles á su infortunado monarca, se refugiaron en la ciudad de Colchester, cuyo gobernador era lord Capel; el ejército del Parlamento, mandado por lord Fairfax, puso sitio á la plaza.

El sitio de Colchester es uno de los acontecimientos más memorables de aquellos desgraciados tiempos, por la tenaz resistencia de sus defensores. A pesar de los rudos asaltos que tuvieron que rechazar y de la espantosa escasez á que se vieron pronto reducidos, hacían salidas incasantes, desafiando todas las fuerzas de los sitiadores.

Fairfax ardía de impaciencia por apoderarse de la ciudad, y sobre todo, por atraer al partido del Parlamento á lord Capel, que era uno de los hombres más virtuosos é ilustres de aquella época; mas viendo que estaba éste determinado á morir antes que faltar á la fidelidad que debía á su rey, imaginó un medio espantoso para vencer su resistencia.

Hallábase entonces estudiando en un colegio de las cercanías de Londres el hijo de lord Capel, de diez y seis años de edad. Fairfax se apoderó de él en secreto y lo hizo conducir á su campamento. En seguida invitó á lord Capel á una conferencia, no pudiendo imaginar Capel lo que había sucedido. Se acordó una tregua de veinticuatro horas, y los dos generales celebraron su entrevista en una tienda de campaña situada á igual distancia del campamento y de la plaza.

Lejos estaba Capel de adivinar el motivo por qué había sido llamado, y Fairfax se lo explicó: le ofreció en nombre del Parlamento las más altas dignidades y brillantes recompensas, si abandonaba la causa del rey si quería entregar la ciudad de Colchester.

Semejantes proposiciones indignaron en sumo grado á aquel hombre pundonoroso, y manifestó á Fairfax su firme resolución de permanecer fiel hasta el último suspiro á la causa del rey y á su juramento: y levantándose de la silla, iba á romper bruscamente la conversación y volver á la ciudad, cuando Fairfax le dijo encolerizado:

— Esperad, que no lo habéis oído todo; y puesto que no puedo persuadirlos, voy á hacer que hablo alguno para ver si tiene más poder que yo sobre vos. ¿Veis este niño? Vuestra respuesta decidirá su vida.

En aquel instante entraba en la tienda el hijo de lord Capel, entre varios soldados, y uno de éstos apoyaba sobre el desnudo pecho del joven la punta de un puñal.

— Hablad á vuestro padre, le dijo Fairfax lanzándole una mirada feroz, y decidle que me entregue inmediatamente la ciudad, pues si así no lo hace, juro que moriréis á sus ojos.

El padre y el hijo que no se habían visto hacía dos años, se miraban con dolor y con cariño, y quisieron arrojar uno en brazos del otro; pero los soldados de Fairfax lo impidieron.

— ¡Bárbaro! exclamó Capel; ¿qué os ha hecho este niño? ¿Con qué derecho amenazáis su vida?

— ¡Padre mío! exclamó á su vez el niño, no me arrancará este hombre ni una palabra contraria á las ideas que me habéis inspirado. ¡Que me mate, si quiere, pero moriré digno de mi padre!

Fairfax tembló de furor.

— ¡Ay, hijo mío! Bien sabes lo que te amo; pero si por tí hiciera traición á Dios, á mi rey y á mi juramento, me deshonraría y te deshonraría á tí mismo. Tu vida está en manos de este hombre, pero si en tan tierna edad tienes el honor de morir por tu rey, no dudes que serás digno de admiración. ¡Adiós! Y cambiando la última mirada con su hijo, en la que se pintaba el dolor, salió de la tienda y regresó á la ciudad.

Todos los que presenciaron esta escena tenían las lágrimas en los ojos. Uno de los oficiales de Fairfax exclamó:

— ¡No, general; no cometeréis acción tan cruel, pues toda Inglaterra es maldecir!

Fairfax, que había estado á punto de dar orden á los soldados de matar al niño, volvió á sentimientos más dignos de un hombre y de un cristiano; temió la execración de la posteridad y los remordimientos de su

conciencia; se contentó con tener prisionero al niño, devolviéndoselo tiempo después á su madre.

SUICIDIO

Una vez más tenemos que registrar en nuestro Diario un suceso lamentable, que ha llenado de pesar y lágrimas el hogar del caballero don Felipe Neri Valdés.

Su hijo, el jovencito Carlos, puso fin á su vida, anoche como á las diez y media, de regreso del Concierto de la Banda Marcial.

Diversos comentarios corren en el público acerca de la muerte violenta del infortunado joven, pero según una carta escrita por él antes de morir, explica que no se culpe á nadie de su muerte.

Carlos Valdés tenía apenas 16 años de edad. El arma que eligió para tomar tan violenta resolución, fue una escopeta cargada con munición. Su cadáver fue hallado en la cama todo bañado en sangre.

Verdaderamente sentimos la desgracia que aflige á las familias Valdés y Blanco, á quienes sinceramente acompañamos en su pesar.

(“La República”, de Guatemala, de 18 de enero.)

Una princesa negra y gigante

Dice un periódico de Francia que los viajeros que, procedentes de Creil, llegaron días atrás á París, vieron, con estupor, que del furgón ó coche destinado á los equipajes descendía una negra colosal, que á causa de su corpulencia no puede viajar en los vagones ordinarios.

Conocida bajo el nombre de Princesa Campbell de Toronto, tiene un peso de 266 kilos. Sus brazos tienen 75 centímetros de circunferencia, su cintura 1 metro 89 centímetros y la del tobillo 61 centímetros.

La Princesa, que es de un negro de ébano superior, tiene treinta y cuatro años, y á pesar de la dificultad que encuentra en sus movimientos, adora los viajes. De modo, que asistió á la Exposición de Chicago y tomó parte en el concurso de bellezas, obteniendo el primer premio ofrecido á las damas de color.

Una gallina con cara de mujer

En Averno (Long Island,) hay un señor Damel Rice que posee el más raro espécimen en materia de animales de corral. Se trata de una gallina que tiene ojos y cejas como cualquier nieto de Adán, nariz romana y boca en vez de pico. Además, es una gallina muy aristocrática, que se estima en mucho y no ha querido entrar ni en las más lícitas relaciones de amistad con los individuos de su raza.

“DEL DICHO AL HECHO HAY GRAN TRECHO.”

No porque alguien diga que su preparado es “tan bueno como” ó “más barato que” la Emulsión de Scott, debe el paciente dar oído á tales argumentos y jugar con su salud.



La Emulsión de Scott es la original; única recomendada por los principales facultativos y Académias de Medicina. El nombre SCOTT es garantía de la pureza de ingredientes y de la perfección del conjunto. Exijase la Emulsión de Scott y rechácese todo frasco que no sea de la de Scott con la etiqueta representando al hombre con el bacalao á cuestas. Todo frasco que carezca de esa etiqueta es falsificado ó imitado. La legítima

Emulsión de Scott

de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa es el remedio más adecuado para curar la Tisis, Escrófula, Anémia, Extenuación, Clorosis Raquitismo, Reumatismo Crónico, Asma, Bronquitis, Tosas, Catarros y todas las enfermedades en que haya Debilidad y Pérdida de Carnes y Fuerzas. Esta medicina cura alimentando, devolviendo las fuerzas perdidas—creando carnes! Para los débiles la Emulsión de Scott es una Providencia. Tan segura como permanente, es siempre digna de confianza. Procúrese en todas las Boticas.

SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York.

No hay mejor La “PENSION BURGOISE”

es actualmente en San José el establecimiento más apropiado para familias, empleados y en general para todas esas personas á quienes gustan la buena compañía, la decencia y un rápido servicio.

Pensión por mes.....	\$ 45-00
Comida suelta	1-00

Salón Reservado

English spoken—Frente á la oficina de “La República”

Se necesita

Un buen trapiche, también una centrífuga para la fabricación de azúcar. Entenderse con el que suscribe.

JAIME G. BENNETT.

San José, 17 de febrero de 1998.

AVISO

El 14 del mes en curso, abriré una escuela de niñas en mi casa de habitación.

Se enseña: lectura, escritura, aritmética, costura, gramática, geografía, inglés y música.

Para precio y condiciones entenderse con la que suscribe, en su casa de habitación, N° 56, calle 25 Norte.

Mercedes R. v. de O'Leary.

Sociedad Española de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Directiva se convoca á todos los socios para una reunión que se verificará en el salón de sesiones del Centro Español el día 6 de los corrientes á las 6 de la tarde, para tratar de un asunto relacionado con la casa de la Sociedad.

San José, 3 de marzo de 1898.

El Secretario,

ANTONIO PADRON.

Obras de José Milla y Vidaurre

CASA EDITORIAL DE E. GOUBAUD & C^a

Nómina de las Obras que formarán los 10 Volúmenes de la colección

1º—*El Visitador* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Juan Fermín Aycinena.

2º—*Los Nazarenos* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Ricardo Casanova y Estrada, Arzobispo de Guatemala.

3º—*Hija del adelantado* (Novela histórica). *Memorias de un Abogado*. Prólogo del Doctor don Carlos Bonilla, Ministro de Instrucción Pública del Estado del Salvador.

4º—*Historia de un Pepe y don Bonifacio*. Prólogo del doctor don Ramón A. Salazar.

5º—*Cuadros de Costumbres*. Prólogo de don José María Vela Iriarri.

6º—*Libro sin nombre y artículos varios*. Prólogo del Licenciado don Agustín Mencos F.

7º—*Canasto del Sastre y Nuevos Cuadros de Costumbres*. Prólogo del Licenciado don Mannel Valle.

8º, 9º y 10º—*Un viaje al otro mundo pasando por otras partes*. Prólogo del Licenciado don Salvador Falla.

Los tomos vendrán lujosamente empastados con dorso y esquineros de cuero. La edición hecha en papel fino satinado, siendo el tamaño de los tomos el 8º mayor; formando en su conjunto, una elegante colección de obras buenas é interesantes.

La edición será ofrecida al público por suscripciones, pagándose por derechos de suscripción y á cuenta de ella, la suma de seis pesos, y seis pesos á presentación de cada volumen que aparezca, hasta la suma de sesenta pesos (\$ 60-00).

Se hará una rebaja de \$ 10-00 por el pago adelantado del valor de la suscripción. (\$ 50-00 la colección).

Para pedidos dirigirse á ANTONIO LEHMAN.

HOTEL DE EUROPA

—Villa de Atenas—

Este establecimiento que perteneció á don Federico W. Dickmann ha pasado á ser propiedad de los señores Ramón Araya y Hermandó quienes atenderán con esmero y prontitud á todos los que se sirvan utilizar sus servicios. Mesa á la costarricense, magníficos cuartos y servicio permanente. Hay además buena *caballeriza*, bestias listas de alquiler para cualquier lugar. Con oportuno aviso se atenderá mucho mejor. Continúa con riquísimos licores.

—Todo á precios sin competencia—

BOTICA del COMERCIO

Ofrece á su clientela á precios muy bajos

Vino de bacalao con y sin Creosote, Vino de Blot, vino con peptonato de Hierro, el afamado

ANTISEPTIC LIQUID

Harina de carne, Sirope Despinoy con extracto de hígado de Bacalao, Inyección Brow etc., etc.

Nuestro establecimiento es bien conocido por la pureza y legitimidad de sus drogas.

Schwartz, Lowe & Co.

COMERCIANTES

Avenida Central y Calle Central

BAY RUM

Legítimo de Santo Tomás se vende baratísimo por cajas y botellas en el ALMACEN DE ROBERT HNOS. y en la

BOTICA AMERICANA, frente al Carmen

MIGUEL CORONADO

Tiene de venta á precios sumamente bajos en su pulpería situada en la esquina diagonal á la *Bótica de la Violeta*: Queso de Nicaragua, Cacao colombiano, Arroz carolina, Jabones y una infinidad de artículos de todas clases.

También ofrecen las mejores

CANDELAS DE PARAFINA

que se elaboran en el país (por mayor). Visitando un día la fábrica, en el mismo establecimiento pueden convencerse de la superioridad de este artículo.

Azúcar de Grecia

Ya llegó á casa de da. Celina Fernández v. de Brealey una buena partida del afamado azúcar de la marca Ingenio Victoria.

INGENIO VICTORIA

BREALEY & Co.

Bertheau & Ca.

CALLE DE LA ESTACION FRENTE AL DOCNOR TOLEDO

Habiéndose aumentado considerablemente nuestra fabricación, nos permite rebajar un 25 o/o de nuestros precios. Tenemos botines para señoras y caballeros, desde \$ 3-00 (tres pesos) el par hasta la clase más fina que puede desearse.

DR. ANDRÉS ESCANVERINO

MEDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades del estómago y del intestino.

BOTICA DEL MERCADO—ALAJUELA

NOVEDAD!!

La Botica de la Fe

es el único establecimiento de su índole donde un médico acreditado da consultas gratis de 10 a. m. á 4 p. m. todos los días.

Gran Hotel Internacional

de Carlos Giuliani

SITUADO EN PUNTO CÉNTRICO DE ESTA CIUDAD

Ofrece buen servicio, habitaciones decentes y bien amuebladas, salón, cantina, billar y mesa exquisitas. Se habla francés é inglés.

Gran Imprenta á vapor de Alfredo Grefias -- 150 varas al Norte del Telégrafo